



Apuestan por crear ciudadanía digital

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gmm.com.mx

Crear el derecho a la ciudadanía digital es el objetivo de una iniciativa constitucional propuesta por diputados de Morena que se quedó pendiente y que esperan retomar en septiembre próximo.

Así lo adelantó la diputada María Guadalupe Chavira, quien presentó el proyecto en enero de 2022 con el respaldo de varios representantes de su bancada y del PVEM.

La promotora de esta reforma que modificaría los artículos cuarto, Sxxto, 35 y 73 confía en que en el próximo sexenio habrá condiciones para concretarla y replicar a nivel nacional y en todas las entidades del país el modelo de la Agencia Digital de Innovación Pública de la CDMX, al que considera exitoso.

Consultada por **Excelsior**, Chavira de la Rosa destacó que éste sería un proyecto muy relevante para un segundo gobierno federal de Morena.

En la iniciativa se explica que, entre otras modificaciones, se busca ampliar el artículo sexto constitucional, el cual actualmente se refiere a la garantía que debe dar el Estado al derecho de acceso a las tecnologías de la información y comunicación, a los servicios



Una de las áreas de trabajo donde la reducción de la brecha digital puede ejecutarse es el pleno reconocimiento del derecho a la ciudadanía digital."

MA. GUADALUPE CHAVIRA
DIPUTADA DE MORENA

de radiodifusión, telecomunicaciones, y el de banda ancha e internet.

El agregado que la iniciativa promueve es para que, además, el Estado garantice "la digitalización de todo acto administrativo que derive del ejercicio de sus facultades, procurando una base de datos con niveles de acceso diferenciados, que garantice, en la medida de lo posible, una tramitología digital y eficaz".

La diputada Chavira de la Rosa sustenta su propuesta en los tratados, convenciones derivados de las Naciones Unidas y la Unesco.

En la exposición de motivos de su iniciativa plantea la siguiente definición: "La ciudadanía digital es un espacio más para el ejercicio pleno de derechos y obligaciones, donde la participación de diversos actores como el Estado, la sociedad civil y los medios de comunicación es fundamental para el avance de una sociedad hiperconectada y funcional".